
ПРОГРАММА ПРЕДСТОЯЩЕЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 

на должности Главы Холмского муниципального округа 

кандидата Павла Павловича Голошубова 

Уважаемый Илья Сергеевич! 

Уважаемые члены конкурсной комиссии, присутствующие! 

  Разрешите представить вам программу предстоящей деятельности на 

должности Главы Холмского муниципального округа, главной целью 

которой является дальнейшее социально-экономическое развитие округа. 

Немного о себе. 

 Я родился в г. Кзыл-Орда Казахской ССР. С 1989 года проживаю на 

территории Холмского района. Женат, воспитываю дочь. Имею высшее 

образование.  

 Свою трудовую деятельность начал в 2005 году в Морховском 

лесничестве ФГУ «Холмский лесхоз»,  в 2012 году принят на работу на 

должность специалиста 1 категории в Администрацию Морховского 

сельского поселения, в 2013 году избран на должность Главы Морховского 

сельского поселения, с 2023 года  и по настоящее время работаю в должности 

первого заместителя Главы Администрации Холмского района. 

 Опыт работы в органах местного самоуправления позволил мне 

приобрести необходимые знания и управленческие навыки. 

 В программе я остановлюсь на ключевых проблемах, задачах и путях 

их решения в основных отраслях экономики и социальной сфере Холмского 

округа.  

 Работу Главы округа я вижу в тесном взаимодействии с жителями, 

старостами, депутатским корпусом,  Правительством Новгородской области, 

руководителями предприятий и учреждений нашего округа, бизнес-

сообществом.  

 В связи с этим я определил для себя основные направления, по 

которым планирую работать: 

- развитие предпринимательства; 

- привлечение инвестиций в муниципальный округ; 

- развитие туризма в муниципальном округе; 

- улучшение качества жизни населения через реализацию национальных 

приоритетных проектов; 

- привлечение граждан к решению вопросов местного значения. 

 Важную роль в структуре экономики муниципального округа занимает 

малый бизнес. На территории Холмского муниципального округа 

зарегистрировано 23 юридических лица, 117 индивидуальных 

предпринимателей и 284 самозанятых.  

 Считаю, что мaлый бизнec заслуживает ocoбoй пoддepжки и ocoбoгo 

внимaния. Финансовая поддержка будет оказываться субъектам 

предпринимательства в виде предоставления субсидий: 

- на приобретение основных средств; 

- на приобретение ГСМ автомагазинов, обеспечивающих жителей 

отдаленных населенных пунктов; 



- на возмещение затрат по обеспечению дровами мобилизованных граждан. 

 Будет продолжена деятельность по методической, информационной 

работе с предпринимателями, с целью участия его во всех предоставляемых 

видах муниципальной,  региональной, федеральной  поддержки, а также 

созданы условия для его дальнейшего развития. («Агростартап», «Семейная 

ферма», субсидии на развитие туризма, перерабатывающей 

промышленности, а также получение микрозаймов в фонде поддержки 

малого  предпринимательства). 

 Важно повышать интерес жителей к предпринимательской 

деятельности, увеличивать число самозанятых, в том числе использующих 

социальный контракт не только как стартовый капитал своего дела, но и 

инструмент, который позволяет поддержать доходы семьи и преодолеть 

причины бедности в долгосрочной перспективе. 

 Одной из приоритетных задач, которая сегодня стоит перед Холмским 

округом, является привлечение инвестиций в различные сферы деятельности. 

Рост инвестиций напрямую влияет на увеличение налоговых отчислений в 

бюджет, создание новых рабочих мест, повышение уровня и качество жизни 

жителей нашего округа.  

 Необходимо создать инвестиционную привлекательность района, 

активизировать работу по продвижению существующих инвестиционных 

площадок, привлекать инвесторов, а также сохранить налоговые льготы для 

инвесторов. Необходимо продолжить работу с фабрикой Верста по открытию 

швейного производства на территории нашего округа. 

 Заявляя одним из приоритетов развития Холмского муниципального 

округа -  туризм, мы ставим перед собой задачу привлекать на нашу 

территорию как можно больше гостей. 

 Перед нами стоит огромная цель создать экологическую тропу к 

Рдейскому монастырю, которая будет проходить по территории Рдейского 

заказника. С появлением тропы на Рдейский монастырь планируется 

создание гостиничного сервиса и охотхозяйства на территории округа. 

 Предпринимателями округа планируется вложение инвестиций на 

создание глэмпинга, что повлечет созданию новых рабочих мест и 

пополнение бюджета от поступивших налогов. Также ожидается увеличение 

товарооборота, за счет нахождения туристов на территории Холмского 

округа.  

 Мы продолжим развивать уникальные туристские продукты, такие как 

Аудиогид по звездному небу и туристический маршрут «Лето в Холмском 

уезде».  

 

 Не менее важными в деятельности Главы округа являются вопросы, 

связанные с формированием, утверждением и исполнением бюджета.  

Я считаю, что необходимо эффективно использовать бюджетные средства, а 

также особое внимание уделить источникам его пополнения. В условиях 

ограниченных бюджетных возможностей особую актуальность имеет фактор 

участия в региональных и федеральных программах и проектах. Это 



позволит привлечь средства бюджета региона для решения поставленных 

перед нами задач.  

 Для увеличения поступлений собственных доходов в бюджет 

планирую осуществлять следующие мероприятия: 

 - передача в аренду, в собственность  имущества, находящегося в 

муниципальной собственности; 

 - увеличение рейдовых мероприятий по выявлению неформальной 

занятости; 

 - проведение заседаний рабочей группы по легализации налоговой базы 

и базы по страховым взносам; 

 - увеличение поступлений от налога на профессиональный доход. 

 Для улучшения комфортного проживания на территории нашего округа 

на 2025 год в  рамках государственной программы Новгородской области 

«Формирование комфортной городской среды и модернизация системы 

коммунального хозяйства Новгородской области» в г. Холме запланировано 

благоустройство общественной территория «Школьный пруд» на ул. 

Октябрьской. Будут выполнены работы по замене ограждения, сносу 

аварийных деревьев и устройству малых архитектурных форм. 

 В целях повышения качества питьевого водоснабжения разработана 

инвестиционная программа «Модернизация коммунальной инфраструктуры 

в сфере водоснабжения Холмского муниципального района МУП 

«Жилищно-коммунальное хозяйство Холмского района» на 2025-2034 годы, 

которая позволит произвести замену локальных участков водопроводной 

сети протяженностью 2,2 км. 

 В ближайшие годы предполагается участие округа во Всероссийском 

конкурсе лучших проектов создания комфортной городской среды в малых 

городах и исторических поселениях. Что позволит благоустроить 

территорию города и привлечет средства федерального бюджета. 

 В среднесрочной перспективе планируется начать газификацию нашего 

округа. 

 В настоящее время проектировщиками ведется процедура согласования 

внутрипоселковых сетей. 

 Газификацию потребителей планируется начать с 2026 года. 

 Считаю необходимым продолжать реализацию Губернаторского 

проекта Экосреда 53 поддерживать порядок, проводить ликвидацию 

несанкционированных свалок, организовывать субботники с привлечением 

волонтеров и жителей округа. В этом направлении важно выстроить работу 

по экологическому просвещению наших детей и молодежи. Приучение 

молодежи к бережливому отношению к своей малой Родине - это общая 

задача. 

 В сфере образования приоритетными задачами  являются качество 

образования,  всестороннее развитие детей и создание безопасной среды в 

образовательных учреждениях. 



 В рамках программы   «Модернизация дошкольных систем 

образования»  планируется капитальный ремонт детского сада «Радуга»  и 

обновление инфраструктуры дошкольного учреждения. 

 В Холмской школе будет продолжаться углубленное изучение  

предметов химия и биология, с целью ориентации детей на медицинские 

специальности. 

 Музей "История школы и ее выпускников" школы г.Холма добился 

значительного успеха, став победителем федерального конкурса «Солдаты 

Великого Отечества», получив грант 200 тыс. руб.  В 2025 году планируется 

развитие и оснащение школьного музея, (приобретение витринных 

стеллажей, аудио оборудования для проведения мероприятий)  за счет 

средств  полученного гранта.  

 Образовательные организации  продолжат участвовать в конкурсах 

различного уровня, в  том числе в конкурсах  с грантовой поддержкой. 

 Планируем дооснастить и обновить оборудованием два медицинских 

кабинета образовательных учреждений. 

 В целях привлечения педагогических кадров разработаны и приняты 

меры социальной поддержки молодых педагогов: предоставление 

муниципального жилья, единовременные выплаты. Холмский 

муниципальный округ продолжит участие в федеральной программе 

«Земский учитель».  

 Наш округ активно участвует в реализации проектов Губернаторской 

программы «Инициативное бюджетирование», что свидетельствует о 

высоком уровне вовлеченности местного населения в управление своими 

территориями. Так, в 2024 году были успешно реализованы четыре проекта 

территориального общественного самоуправления (ТОС), которые 

направлены на улучшение качества жизни и развитие инфраструктуры в 

округе. 

 Проекты «инициативного бюджетирования», стали важным 

инструментом для вовлечения граждан в развитие округа, население 

принимает активное участие в определении приоритетов и распределении 

бюджетных средств. Это позволяет не только улучшать социально-

экономическую ситуацию в округе, но и формировать новое, ответственное 

гражданское общество. 

 Работа в этом направлении будет продолжена и в последующие годы, 

что создаст дополнительные возможности для реализации новых идей, 

инициатив и проектов. Взаимодействие администрации и гражданских 

активистов станет основой для устойчивого развития Холмского 

муниципального округа, позволяя делать его комфортным и востребованным 

для жизни. 

 Одним из важных направлений деятельности учреждений культуры 

Холмского  округа является пропаганда культурных и нравственных 

ценностей, исторических традиций своей малой Родины с использованием 

возможностей культурно-досуговых учреждений, библиотек и учреждения 

дополнительного образования. 



 В ближайшие годы планируется: 

 Ежегодное участие Дома культуры в федеральном партийном проекте 

«Культура малой родины», направленного на обеспечение развития и 

укрепления материально-технической базы учреждений культуры. 

 В рамках реализации национального проекта «Культура» в 2025 году 

планируем подать заявку на проведение  капитального ремонта здания Дома 

культуры.   

 В рамках федерального проекта «Творческие люди» национального 

проекта «Культура» работники учреждений пройдут обучение по 

дополнительным профессиональным программам и повысят квалификацию.  

 Планируем ежегодно пополнять книжный фонда Центральной 

районной библиотеки имени А.Н. Куропаткина.  

 По программе «Увековечивание памяти погибших в годы Великой 

Отечественной войны» продолжим работу по приведению в достойное 

состояние воинских захоронений. 

 Продолжим  работу в организации и проведение фестивалей, 

праздников, конкурсов, выставок, экскурсий, мастер-классов, выставок, 

конференций международного, межрегионального, регионального, 

муниципального и межмуниципального уровней (Межрегиональный 

песенных фестиваль «Звени наша песня Победным салютом», Межрайонный 

патриотический детско-юношеский фестиваль «С любовью к Родине», 

Межрайонный фестиваль «Славянская радуга», Межрайонный 

хореографический фестиваль «Танцевальная мозаика», особое внимание 

уделим Международному конкурсу патриотической песни «Сердцем 

причастны»). 

 Считаю, что для дальнейшего развития округа необходимо работать 

над созданием дополнительных условий для развития детей и молодежи, 

чтобы закрепить молодежь на территории округа, решить проблему 

кадрового дефицита во всех сферах деятельности.  

 Для этого планирую продолжить работу по следующим направлениям: 

 - организовать проведение на постоянной основе профориентационных 

встреч старшеклассников с представителями колледжей и вузов области; 

 - организовать проведение встреч с руководителями учреждений и 

предприятий округа, центра занятости для ориентации молодежи на 

получение востребованных профессий; 

 - участвовать во всех программах на областном и федеральном 

уровнях, дающих возможность привлекать молодых специалистов в наш 

округ; 

 - вовлекать детей и молодежь в культурную, спортивную, 

волонтерскую деятельность, создание условий для их участия в 

инициативном бюджетировании социально значимых направлений развития 

округа. 

 Первый и очень важный толчок к будущему здоровому поколению- это 

вовлечение население в систематическое занятие спортом, для реализации 

этой цели продолжим оснащать имеющиеся площадки  в Холмском округе 



необходимым спортинвентарем и организовывать спортивные мероприятия. 

 В перспективе планируем вступить в федеральную программу, которая 

поможет решить вопрос строительства здания нового ФОКа. 

 Спорт как норма жизни должен стать составляющей для каждого 

Жителя нашего округа. Мы продолжим участие в приоритетных 

региональных проектах «Будь в спорте» и «Активное долголетие». 

 В создании удобной и безопасной среды проживания населения 

значимую роль играет развитие улично-дорожной сети. 

 Ремонт и содержание автомобильных дорог общего пользования 

местного значения осуществляется в рамках средств, запланированных в 

муниципальных программах,  за счет средств областных субсидий, 

предоставляемых Холмскому округу, а так же в рамках приоритетного 

регионального проекта «Дорога к дому», в 2025 г. будут определены 

автодороги подлежащие ремонту на сумму: 2 млн 760 тыс.руб. 

 До конца текущего года будут завершены работы по капитальному 

ремонту улицы Октябрьская.  

 В 2025 году завершиться ремонт дороги от п. Чекуново до границы с 

Поддорским районом, а также ремонт дорог к д. Подмолодье и Малашево. 

 В 2025 году завершится капитальный ремонт федеральной трассы по 

направлению Холм –Локня, протяженностью 16 км. 

 Наша задача - привести как можно больше дорог в нормативное 

состояние, чтобы жители могли оперативно, безаварийно и с комфортом 

передвигаться по городу.  

 В своей программе я обозначил наиболее крупные, сложные и 

интересные направления деятельности на ближайшие годы. Это реальные 

задачи, которые улучшат качество жизни людей в Холмском округе. 

 Воплотить в жизнь эти планы мне поможет опыт, накопленный за 

предыдущие годы работы, поддержка коллег и населения. 

 Спасибо за внимание! 


